



**YENI LAY SALAS PEREZ**

**ASESOR: ALEJANDRO DE JESUS MENDEZ LOPEZ**

**MAESTRIA EN EDUCACION CON FORMACION EN  
COMPETENCIAS PROFESIONALES**

**TRABAJO: ensayo**

**MATERIA: FUNDAMENTOS DE LA EDUCACION BASADA  
EN COMPETENCIAS**

**TERCER CUATRIMESTRE**

**FRONTERA COMALAPA, CHIAPAS**

**07 DE MAYO DEL 2021**

## **INTRODUCCION**

**SI BIEN, CONOCEMOS DIFERENTES ENFOQUES Y MODELOS DE EDUCACION TODAS CON SUS PROPIO OBJETIVO, A MEDIDA QUE SURGEN CAMBIOS EN EL MUNDO, TODOS LOS SECTORES, ESPECIALMETE LA EDUCACION TAMBIEN SUFRE CAMBIOS LA CUAL TIENE QUE SER FAVORABLE PARA EL ALUMNO, EN TODOS LOS APECTOS.**

**HOY EN DIA HA NACIDO LA NECESIDAD DE IMPLEMENTAR UN NUEVO ENFOQUE QUE AYUDE AL ALUMNO A ENFRENTAR LAS DIFERENTES SITUACIONES DE LA VIDA.**

ACTUALMENTE NOS ENFRENTAMOS A UN MUNDO EN EL CUAL HA SUFRIDO Y SIGUE SUFRIENDO GRANDES CAMBIOS QUE AFECTAN A TODOS LOS SECTORES, Y ESTO GENERA QUE GRANDES EMPRESAS E INSTITUCIONES SE VEAN EN LA NECESIDAD DE DAR POR TERMINADO SUS PROYECTOS, O DE IMPLEMENTAR NUEVAS ESTRATEGIAS QUE AYUDEN A MANTENERSE Y VER UN CRECIMIENTO FAVORABLE.

LA EDUCACION A SIDO UNO DE LOS TANTOS, QUE HAN SUFRIDO ESTOS CAMBIOS, A MEDIDA QUE TODO AVANZA, LA EDUCACION TIENDE A AVANZAR E IMPLEMENTAR ENFOQUES QUE CONLLEVEN A DARLE PRIORIDAD AL ALUMNO Y PREPARARLO PARA PODER ENFRENTAR Y APORTAR A ESTA SOCIEDAD QUE SUFRE CAMBIOS INESPERADOS.

SI BIEN CONOCEMOS DIFERENTES ENFOQUES QUE SURGIERON A LO LARGO DE LA HISTORIA, EN NUESTRA ACTUALIDAD, SE HA IMPLEMENTADO LA EDUCACION POR COMPETENCIAS QUE SE BASA EN FORMAR UNA EDUCACION QUE PERMITA CONOCER LAS HABILIDADES QUE CADA UNO POSEE Y A TRAVES DE ELLA OBTENER COMO RESULTADO COMPETENCIAS QUE AYUDEN AL ALUMNO A SER CAPAZ DE ADAPTARSE Y DE ENFRENTAR LAS DIFERENTES Y TANTAS SITUACIONES QUE LA SOCIEDAD ENFRENTA.

SI BIEN ES CIERTO HOY EN DIA COMO SOCIEDAD EN CRECIMIENTO Y ENFRENTANDONOS A DIFERENTES SITUACIONES HA LLEVADO A QUE LA SOCIEDAD GENERE MAS CRECIMIENTO EN CUANTO A RECURSOS EN ESTE CASO RECURSOS TECNOLOGICOS, Y NOS VEMOS EN LA NECESIDAD DE RE-ADAPTARNOS PARA SEGUIR CRECIENDO EN TODOS LOS ASPECTOS, Y GRACIAS A TODOS LOS RECURSOS QUE HOY SE TIENE AL ALCANCE PROPICIE UN MEJOR DESARROLLO EN CUANTO A APRENDIZAJE Y CONOCIMIENTOS, AHORA BIEN EN ESTOS MOMENTOS HA SIDO NECESARIO QUE COMO DOCENTES Y PARTES DE LA EDUCACION SE LE DE PRIORIDAD AL ALUMNO A FIN DE POTENCIAR LAS CAPACIDADES DE CADA ALUMNO Y SOLO PUEDE HACERSE CON AYUDA DE TODOS LOS RECURSOS EXISTENTES, MATERIALES, TECNOLOGICOS, FISICOS, INTELECTUALES,

COGNITIVOS Y EMOCIONALES, ESTOS ULTIMOS SE HA DADO GRAN IMPORTANCIA YA QUE SE HA VISTO QUE LA HUMANIDAD HA CARECIDO MUCHAS VECES DE UN DESARROLLO DE APRENDIZAJE EN CUANTO A SU DESARROLLO DE HABILIDADES, QUE PERMITEN PODER ENFRENTAR LAS SITUACIONES QUE HOY EN DIA SE VIVEN.

EL FIN PRINCIPAL DE LA EDUCACION EN COMPETENCIAS BASADA EN HABILIDADES ES DE FORMAR PERSONAS CAPACES DE CONOCER DE INTERPRETAR Y TRANSFORMAR LA REALIDAD, IMPLICA ESTIMULAR LA CREATIVIDAD LA IMAGINACION EL PENSAMIENTO DIVIRGENTE, PARA RESOLVER PROBLEMAS QUE PLANTEA, DEMANDA, O SE PROYECTAN EN EL MUNDO ACTUAL Y EL FUTURO YA QUE CON EL PASO DEL TIEMPO SURGEN NUEVAS SITUACIONES QUE GENERAN GRANDES CAMBIOS EN TODOS LOS SECTORES EXISTENTES, HOY EN DIA SE HACE GRAN ENFASIS EN LA EDUCACION Y AHORA SE TOMA COMO LA PRINCIPAL PARA FORMAR GRANDES PERSONAS CON CAPACIDADES NECESARIAS PARA HACER GRANDES COSAS EN TODO EL MUNDO.

PARA ENFRENTAR ESOS CAMBIOS ES NECESARIO QUE LA EDUCACION IMPLEMENTE NUEVOS MODELOS EDUCATIVOS QUE SE BASE EN LOS PROCESOS COGNITIVOS CONDUCTUALES COMO COMPORTAMIENTOS SOCIO AFECTIVOS QUE PERMITA A LA PERSONA INTERACTUAR CON OTRAS PERSONAS Y DE CONVIVIR, HABILIDADES COGNOSCITIVAS Y SOCIO AFECTIVAS PSICOLOGICAS, SENSORIALES, Y MOTORAS.

PARA PODER DESARROLLAR ESTE MODELO EDUCATIVO BASADO EN COMPETENCIAS, ES NECESARIO QUE SE IMPLEMENTEN ESTRATEGIAS ESPECIFICAS BASANDOSE EN LAS COMPETENCIAS, EN LA CUAL SE TRABAJARA EN LA COMBINACION DE DESTREZAS, CONOCIMIENTOS, APTITUDES Y ACTITUDES, QUE CON LLEVEN A UN BUEN DESARROLLO PERSONAL.

DADO QUE LAS COMPETENCIAS, POR SU NATURALEZA, SON DE CARÁCTER PERSONAL E INDIVIDUALES, SE REQUIERE PARA SU IMPULSO DESDE SU SISTEMA EDUCATIVO, EL CONOCER Y RESPETAR LAS CAPACIDADES METACOGNITIVAS DE LOS EDUCANDOS (COLL 2007).

LAS COMPETENCIAS NO SE DESARROLLAN EN ABSTRACTO SI NO QUE SE DESARROLLA A TRAVES DE ALGO CONCRETO ES DECIR, DENTRO DE UN AULA DE CLASES SE DEBEN DE ESPECIFICAR ACTIVIDADES CONCRETAS QUE ESTIMULEN EL APRENDIZAJE DEL ALUMNO.

EL IMPLEMENTO DE ESTE MODELO EDUCATIVO NOS LLEVA A UNA TRANSFORMACION Y ELABORACION CONTINUA DE IDEAS Y CREENCIAS, TAMBIEN QUE SE TRABAJAR CON LA INNOVACION CONTINUA, PARA LOGRAR BUENOS RESULTADOS.

HA SIDO UN GRAN CAMBIO EL TENER QUE HACER A UN LADO EL MODELO EDUCATIVO TRADICIONAL Y PONER EN MARCHA EL NUEVO MODELO EDUCATIVO BASADO EN COMPETENCIAS YA QUE EL BASARSE EN COMPETENCIAS PROPIAS DEL ALUMNO IMPLICA UN GRAN TRABAJO QUE CADA DOCENTE TENDRA LA RESPONSABILIDAD Y EL CUIDADO AL IMPLEMENTAR ACTIVIDADES Y RECURSOS PARA SU DESARROLLO, TOMANDO EN CUENTA QUE LAS COMPETENCIAS SE DEBERAN DESARROLLAR PARA GARANTIZAR LA CALIDAD HUMANA.

ESTE NUEVO MODELO ADOPTA EL RETO DE LOGRAR ESTIMULAR LA CREATIVIDAD, LA INNOVACION, LA POTENCIALIDAD, EL SER CAPAZ DE CREAR SU FUTURO, DE LOGRAR SOBREVIVIR DE SER CAPAZ DE ADAPTARSE A LAS CONDICIONES QUE SURJAN Y LA HABILIDAD DE PODER DESARROLLARSE DE LA MEJOR MANERA POSIBLE ANTE CUALQUIER SITUACION, PARA ELLO ES NECESARIO QUE LOS CONTENIDOS DE TRABAJO ESTEN ADECUADOS PARA EL DESARROLLO DE COMPETENCIAS Y QUE ESTA A LA VEZ TAMBIEN PUEDA SER EVALUADOS CONTINUAMENTE PARA CONOCER LOS AVANCES EN CUANTO A APRENDIZAJE.

ES NECESARIO QUE COMO DOCENTE CONOSCAMOS Y DESARROLLEMOS LOS DIFERENTES ESTILOS DE APRENDIZAJE DE CADA UNO DE LOS ALUMNOS, A SI TAMBIEN COMO EL DE CONOCER LAS NECESIDADES DE CADA UNO DE ELLOS, TENDREMOS EL DEBER DE DESARROLLAR EN EL ALUMNO LA HABILIDAD Y FACILIDAD DE RESOLVER PROBLEMAS, CONFLICTOS REALES, A SI COMO A DISTINGUIR LO SUPERFICIAL DE LO SIGNIFICATIVO, A QUE SE CONOZCAN A SI MISMOS, Y TAMBIEN QUE APRENDAN A CONOCER SUS CAPACIDADES Y CUALIDADES Y TAMBIEN CONOCER Y TRABAJAR EN SUS LIMITACIONES, ES NECESARIO QUE EN TODO ESO EL ALUMNO APRENDA A CONTROLAR CADA UNA DE SUS EMOCIONES Y SENTIMIENTOS, A SI TAMBIEN EL DE ACEPTAR Y RESPETAR LAS EMOCIONES Y SENTIMIENTOS DE LOS DEMAS, AL TRABAJAR CON ESTE MODELO DE EDUCACION BASADO EN COMPETENCIAS, ES PRECISO TENER CIERTOS CUIDADOS YA QUE SE TRABAJA CON LA PERSONA Y EN SU FORMACION ANTE LA SOCIEDAD.

EN CUANTO A LA CONSTRUCCION DE COMPETENCIAS ES NECESARIO QUE SE INICIE GUIANDONOS EN NUESTRO ENTORNO CULTURAL, SOCIAL, POLITICO Y ECONOMICO CONOCIENDO ESTAS AREAS PODEMOS EMPEZAR A CREAR COMPETENCIAS QUE SERAN FAVORABLES Y DE MUCHA IMPORTANCIA PARA EL ALUMNO, LAS COMPETENCIAS COMO BIEN DICE NO SE HEREDAN SI NO QUE SE CONTRUYEN POCO A POCO Y CON ESFUERZOS, TOMANDO EN CUENTA DIFERENTES ASPECTOS DE LA VIDA.

## CONCLUSION

LAS COMPETENCIAS HOY EN DIA, SON LA BASE MA IMPORATANTE DE LOS NUEVOS MODELOS EDUCATIVOS Y SE CENTRA EN EL DESARROLLO DE SER COMPETENTES DENTRO DE LA SOCIEDAD Y PODER APORTAR A LA MISMA IDEAS Y COMPROMISO PARA EL MEJORRAMIENTO DE LA SOCIEDAD EN DIFERENTES FACTORES Y SITUACIONES QUE PUEDAN SURGIR.

